

DÉCOUVERTE

Concours d'attelage : une discipline pointue

SAINTE-MAURE. Ce week-end se déroule, au lycée privé agricole, le Grand Prix de France d'attelage canin.



Deux journées de compétition pendant lesquelles les chiens attelés doivent effectuer un parcours d'obstacles. Photos Jérôme BRULEY

Il faisait plus de 30 °C, hier, « une chaleur difficile à supporter, pour nous comme pour le chien », explique Aline Chartier, une des participantes du jour.

Depuis le matin, maîtres et chiens se succèdent au cours des épreuves de ce Grand Prix de France d'attelage.

Durant l'après-midi, les candidats concourent pour les épreuves d'obstacles de classe 2, les plus difficiles. Avec 1,50 mètre d'attelage accroché derrière lui, l'animal doit passer quinze obstacles, avec son maître le guidant à distance.

Aline et son binôme, Bobby, sont concentrés pendant tout leur passage. Le labrador de 11 ans connaît



Aline est venue de la Sarthe avec son labrador.

le parcours, « mais ce n'est pas une machine, il peut se loucher, malheureusement », explique sa maîtresse. Le chien s'en sort bien sur le slalom, mais à l'étape suivante, Bobby n'écoute pas les consignes. La sentence tombe : pas de point sur ce dernier obstacle.

« Il y a de très bons chiens en compétition, c'est beaucoup de pression. » Malgré tout, Aline a pris beaucoup de plaisir, « comme toujours ». Elle espère réaliser un beau parcours aujourd'hui avec son bouvier bernois, lors de l'épreuve de classe 1, un peu moins difficile.

AUJOURD'HUI, PLACE À LA FÊTE

Dans le public, des passionnés, venus avec leur chien, assistent à la compétition. « Par rapport à d'autres concours, il y a beaucoup de gens qui viennent regarder », assure Denis Sarazin, un des participants.

Cet après-midi, le défilé d'harmonie viendra conclure deux journées d'épreuves. Les trente candidats paraderont, avec des charrettes et des costumes, pour faire découvrir des métiers dans lesquels les chiens d'attelage étaient utilisés. « Ça va attirer de monde », espère Denis Sarazin. ■

Grand Prix de France d'attelage canin, aujourd'hui de 7 h 30 à 17 h, au lycée privé de Sainte-Maure. Défilé d'harmonie à partir de 14 h 30. Entrée libre.

L'EXPERT

Concentration et précision



GÉRALD
DELALANDE,
EXAMINATEUR
DU CONCOURS

« C'est comme si vous conduisiez un semi-remorque », plaisante GÉRALD Delalande pour faire comprendre la difficulté de la discipline. Durant les épreuves de classes 1 et 2, l'examineur suit attentivement le binôme chien-maître. Il attribue entre zéro et quatre points sur chaque obstacle. Et les règles sont précises. « Il ne faut pas toucher l'attelage, se tenir à distance. Il ne faut pas non plus toucher les barres ou franchir un obstacle trop tôt. » L'attitude du maître vis-à-vis de son chien est aussi notée. « Un ton immodéré peut être sanctionné », ajoute l'expert. Pour celui qui est juge depuis deux ans, le plus important est d'avoir « une conduite précise, fluide. Un décalage de quelques centimètres suffit à faire rater tout l'obstacle ».